

EDITORIAL

Tienen en sus manos un número peculiar de esta revista, pues constituye el **apéndice del III Congreso de Castellología Ibérica**, celebrado el pasado Octubre en Guadalajara.

En dicho Congreso se entregaron las **actas el mismo día de la clausura**, lo que supuso un gran esfuerzo editorial, pero provocó que no se pudieran revisar los trabajos y corregir las erratas, que no llegasen a tiempo los envíos de algunos congresistas e incluso que un trabajo, enviado dentro del plazo establecido, "Aldeas, despoblados y fortalezas en las tierras de Alcalá", se omitiera involuntariamente en las actas, traspapelado entre los agobios de sacarlas adelante en el breve plazo de los 20 días previstos para su edición, así como tampoco se pudieron recoger las conclusiones del congreso pues, lógicamente, han sido elaboradas "a posteriori" del mismo.

Por todo ello prometimos a los asistentes que se editaría un ejemplar de nuestra revista "Castillos de España" subsanando estas deficiencias, e incluso establecimos que sería el número de Marzo de 2006 el que contendría las correcciones y los estudios que no se publicaron, constituyendo un apéndice de las Actas del III Congreso de Castellología Ibérica.

Este es pues el contenido y la justificación del carácter peculiar de este número que tienen ante Vds., con una tirada especial, para que llegue no solo a nuestros asociados sino, además, a todos los congresistas e instituciones.

Lo hemos completado con la inclusión de un artículo muy importante para nosotros y que consideramos especialmente adecuado para figurar en este número peculiar: El trabajo ganador del "**Premio de Investigación Histórico-Arqueológica Manuel Corchado 2005**", obra de D. José Antonio Ruiz Oliva a quien, además de reconocer sus méritos como investigador por este estudio y otras publicaciones, nos honramos de tener entre nuestros asociados, entre quienes cada vez hay mayor número de investigadores y profesores.

Por otra parte y como es habitual, encontrarán nuestros lectores las páginas dedicadas a glosar la vida y las actividades de nuestra asociación, cada vez más dinámica y rejuvenecida gracias a las aportaciones de "savia nueva" que van trayendo las secciones provinciales más recientemente creadas como Jaén o Almería, por citar algunas. Las actividades realizadas, como podrán comprobar, son numerosísimas y hacen que nuestra asociación este cada vez más presente en la vida cultural de nuestro país, pero también por ello es cada vez más difícil recogerlas íntegras en estas páginas. En la "Asamblea General de la AEAC" que celebraremos el próximo 31 de Marzo, quedará cumplida constancia de todo lo realizado en las memorias de cada Sección.

Quiero destacar también la "**Laudatio**" celebrada en Madrid, el 13 de Marzo, por la Asamblea Amistosa Literaria, fundada por Jorge Juan en 1775, en honor de D. **Leonardo Villena Pardo**, nuestro muy querido **Vicepresidente de Honor**, a quien tanto debemos los que hemos dedicado una parte de nuestra vida a la castellología. Pronto cumplirá 90 años, pronunció una conferencia, y sigue lleno de ánimo y vigor físico y mental. ¡Ojalá nos lo conserve Dios así muchos años más!

Finalmente indicarles que continuamos con el proceso de modernización de la revista. A su nuevo formato, tamaño DIN A4, y nuevo diseño de portada, se une el uso de dos columnas, generalizado en páginas blancas, y la inclusión de notas al pie de página. En cuanto a las hojas de color hueso, dedicadas a la vida de la Asociación y variedades, se usan indistintamente una, dos o tres columnas, en función del contenido.

Madrid 15 de marzo de 2006.

Fdo. Amador Ruibal, Vicepresidente II de la A.E.A.C., y Director de la revista «Castillos de España»